

海外伝道 ニュース

2021 in Winter

特集

宣教師についてもっと深く知ろう!

山城良美 短期宣教師 インタビュー

巻頭言

「在留宣教師制度」の新設について

海伝部 Information
MISSION POSSIBLE 開催レポート

日本アッセンブリーズ・オブ・ゴッド教団

海外伝道部

J.A.G. World Mission Department



*Go into all the world and preach
the gospel to all creation.
Mark 16:15*

卷頭言

「在留宣教師制度」の新設について

平松 嶽

(桶狭間キリスト教会)



数

日間、電気もなければシャワーも無く、トイレに紙も無い。

20年ほど前にフィリピンの山中で体験した時は、驚きながらも楽しく過ごしたことを感じます。それから随分と環境も変わりましたが、年齢が上がるごとに、そういった環境に適応することが少しずつ難しくなってきていると感じています。

どれだけ柔軟に新しい環境に適応できるかは、年齢と関係があります。宣教の働きも、異なる環境、異なる文化への理解と適応が重要です。最大限に適応できるため、少しでも早いうちに準備を進めることが推奨されます。

宣教師の適応は宣教地だけの問題ではありません。宣教地での働きを終えて帰国した際にも、再び適応が必要になります。長い期間、海外で生きていた者が日本に帰国し、既成教会を引き継ぐ、あるいは開拓伝道を始めて結実に至るたために、再適応することが課題となります。

宣教師の任期が最長六期となつているのも、再適応とその後の国内での働きを考えたものです。かつてこの任期を設定した際、宣教師が働きを終えた後のことが課題でした。帰国し、国内の教会に仕え、良い働きを為すために望ましい形を検討する中で、六期という区切りを設けることになりました。

ただし、長い期間海外で活動したことによって、日本に

親しい者がいなくなっているような場合(特に独身者を想定)や家族が現地人である場合など、生涯を海外で終える方が得策となる場合もあり得ます。

実際、アメリカの海外伝道部は、宣教師としての定年を過ぎても宣教地にとどまつて働く(現在はRetired Activeという名称が用いられています)。この制度が設けられていました。宣教師の任期については、日本の海外伝道部でも以前から検討課題となっていました。そして、昨年の教団総会において「存留宣教師」という立場を設ける提案(議案第十三号)がなされ承認されました。最長任期である通算六期を終えた宣教師が、現地に留まり良い働きが継続されることを可能にするものです。

「海外伝道部規定変更の件」が存留宣教師となるためには、海伝伝道部と理事会の審査があり、任期は二年ごとの更新となります。宣教師と同様、存留宣教師のための献金も受け付けますが、帰国巡回は行わず、予算の規模も小さくなります。しかしニュースレター等による活動・感謝報告は行う予定です。

諸教会から送り出す宣教師の働きが最大限生かされ、神のみ旨に適う海外伝道が成り遂げられるため、皆様のお祈りとご支援をよろしくお願い致します。

錦戸(以下、錦)。まず自己紹介からお願いします。
山城(以下、山)。はい。出身は沖縄県糸満市です。2010年に中央聖書神学校に入学する時に初めて沖縄を出ました。24才でした。卒業して中央聖書教会で副牧師として奉仕させていただきました。4年間ですね。その後2017年に休職してフィリピンに渡り、2年間アジア太平洋神学校(APTS)で勉強しました。英語がとても苦手だったので、英語の勉強だけで1年を費やしました。2年目に宣教師訓練プログラムを受講しました。

伝道者になりたい! でも、経済的に今は無理だ…。

錦. どうして献身したのですか?きっかけを教えてください。

山. 母教会の那覇アッセンブリー教会の内村牧師夫妻が働く姿を見てうらやましかったんです。あんな仕事をして見たいなと思いました。小学生の時です。

錦. なるほど。牧師がキラキラしていたと。短大を卒業してすぐには献身しなかったんですね?

山. 大人になるにつれ山城家が俗にいう貧乏だと知ることになりました(笑)。私も短大を卒業したら奨学金の返済や家のことも助けてないといけない。

錦. 4年間IT企業でパソコンのインストラクターとして働いたのは奨学金を返すため?

山. 伝道者になりたいけど、経済的に今は無理だと思っていました。

錦. OL4年目で「今なら大丈夫だ」ということで神学校に行つたんですか?

山. 導きがありました。2009年1月の沖縄教区聖会で、講師の野川悦子先生がご自身の献身前のお話を聞いて下さいました。野川先生も経済的な事情があり献身を迷っていたそうです。でも、「すべてが揃ってから神学校に行くんじゃなくて、まず勇気を出して足を踏み出す時に道が整っていくんだ」と神さまに示されたそうです。私にも神さまが同じことを語っている気持ちがしました。「お前はそこで何をしているんだ。私が行きなさいと言っているんだ。経済的な事情は言い訳だ」と。悔い改めました。そのとき、「いま決心します」と神さまにお答えしました。

錦. その時には宣教師になる思いはあったんですか?

山. 献身を表明した時はなかったです。内村保先生が「献身するにあたって、まず明確な目標を持ちなさい」と言われました。母教会が当時、『教会から宣教師を送り出す』というビジョンを掲げて祈っていました。そのビジョンを掲げている時に献身を表明したので、「じゃ、自分が宣教師を目指そう」と。それが2009年の終わり頃です。

錦. 神学校在学中、「こんな国に行きたいな」という思いはありましたか?

山. アフリカの子供たちのために働きたいと思っていました。きっかけは偶然観たノンフィクションの映画です。貧しさの中で少年兵にならざるを



特集

海伝ニュース初インタビュー企画
「宣教師のこと、もっと深く教えてください」

山城 良美

Yoshimi Yamashiro

集会で宣教師の夢を碎かれ帰り道はガン泣き。失恋して泣いている人に見えたでしょうね(笑)

得なかったアフリカの子どもたちが出てくるのですが、「自分に何かできないかな」と。

錦. でも神学校を卒業した後に中央聖書教会でユース伝道の働きがメインになりましたよね。「あれ、宣教師になろうと思っていたのに」という思いはありましたか?

山. 最初はメッチャありました。葛藤を抱えた出発でした。

錦. 4年間思い続けていたんですか?

山. いいえ。中央聖書教会に赴任して1年半ぐらいの時ですか、海外伝道部が主催した集会に強い思いで参加しました。ところが集会の中で神さまが、「自分が握りしめている思いを手放しなさい」とおっしゃった気がしました。

錦. 宣教師を発掘する集会なのに、宣教師になりたい人が碎かれてしまったと?

山. 集会の後はガン泣き。失恋して泣いている人にしか見えなかったと思います(笑)。

錦. では4年目に何があったんですか?

山. 4年目じゃないんです。集会の半年後に内村先生夫妻の転勤が決まりました。ちょうどユースパスターとして頑張ろうと思っていたときに受けた衝撃でした。そのとき、初心に立ち帰りました。教会での奉仕と宣教師になる準備のための英語が両立できず、それも含めて諦めていたんです。頑張らなくてはいけないところなのに、頑張らなかった。両立できない自分の弱さを自覚しているから、英語に集中したいという思いになりました。主任牧師の本田勝宏先生に相談しながら2年間祈りつつ奉仕して、ついに4年目に道が開かれました。

錦. アジア太平洋神学校(APTS)に行かないで宣教師になれないんですか?

山. そんなことはないと思いますよ。北野ジョイス先生からいろいろ話を聞いて、APTSがいいと思いました。それまでも奨学金の返済、経済的な厳しさがありました。でも中央聖書教会のみなさんが留学のために献金を捧げて下さったんです。有志のサポート・グループも立ち上げて下さいました。そして2年間、留学をサポートしてくださったんです。今でも宣教献金を捧げて下さっています。母教会ではありませんが、中央聖書教会は私にとって、マイホームのようです。

錦. 宣教師というと「海外版の牧師」をイメージしてしまうのですが、実際はどんなことをしているんですか?

山. 北ルソン島の教区が祈り続けていたシーランという地域の開拓伝道があって、担当の女性牧師が「女性の宣教師ならぜひ協力してほしい」という話があったんです。教区とタッグを組んで、開拓の教会を手伝う働きをしています。

錦. 協力牧師として奉仕しているんですか?

山. そうです。加えて、地域の人々と関係を築くのが使命です。

錦. 洗礼式はどうやってやるんですか?

山. 山の上なので海が遠い。なので一般的のブルを部分的にお借りして洗礼式をやりましたよ。すぐ隣で遊んでいる子たちがいる中で、こっちは真剣です。シュールな洗礼式でした。

錦. タガログ語の聖書を使うんですか?

山. 私が奉仕する地域はイロカノ語の聖書です。

錦. 山城先生は読めるんですか?

山. イロカノ語はローマ字で表記されますので読みはするけど、まだ意味はよく分かりません(笑)。あ、発音はできますよ!(笑)

錦. 賛美のときの奏楽はピアノですか?

山. フィリピンはギターが多いですね。持ち運びできるロール式のピアノがありましたが、弾いてもいよいに勝手に音が鳴るんです(笑)。

錦. 開拓のサポートをしていた途中で日本に一時帰国になりましたね。新型コロナの影響でフィリピンへの入国が制限されていますが、国内では宣教師は何をしているんですか?

山. 日本に帰国して最初に名古屋神召キリスト教会に招いていただきました。巡回なく始まった短期宣教師ですが、東海教区が宣教報告をさせて下さいました。みなさんの顔を見て宣教報告ができたことが感動であり感謝でした。

コロナの時期なのに招いてくださる教会があつたんです。沖縄教区も宣教報告をさせて下さいました。フィリピンの入国制限が長引きました。しばらく沖縄の実家に滞在して、母教会で奉仕をさせていただきました。

錦. 沖縄教区の後は?

山. 関西教区です。高槻キリスト教会に1か月滞在させていただいて、関西教区でも宣教報告をさせていただきました。多くの教会が協力してくださいました。それから九州教区に移動して、1か月間、春日教会で奉仕させていただきました。

錦. 春日教会では洗礼式もしたと聞きました。

受洗者はどんな方だったんですか?

山. 春日教会はフィリピン人が多い教会です。受洗者もフィリピン人の方でした。神さまの導きで一言、「受けます」と決心されて。念のため、葬儀と聖餐式と洗礼式の式文はコピーして持って来ました。主管者の長澤忠雄先生に相談したら、「式文のコピー紙に台紙をつけなさい」と。黒い表紙が多いと思いますが、白の表紙にしました(笑)。急だったのでオドオドしながらやりました。不思議なことに神さまは、日本にいながらフィリピンの女性に洗礼を授ける経験をさせて下さいました。全て自分でやるのは初めてでした。

錦. 春日教会の後はどうしたんですか?

山. 家庭の事情があって、沖縄に1か月戻してもらいました。それから牛深キリスト教会に遣わされました。

錦. 牛深キリスト教会も無牧の教会ですね。国内に留まりながらも、神さまの恵みを伝える働きを担っていただき感謝です。しかし、一時帰国のつもりがやがて1年ですね?

山. 最初は「神さま、早く(フィリピンに)帰してください」と願いました。しかし、今は「神さまが置いて下さった場所でしっかりやろう」という想いです。同時に、ちゃんとフィリピンの方々とは連絡を取り続けていて、一日でも早く戻れるように祈り続けています。

錦. 最後に、2月12日のミッション・ポッシブルではどんな方に参加してもらいたいですか?

山. 海外宣教を支援してくださる方々だけでなく、献身の想いのある人、海外に興味がある人も参加していただけたら幸いです。英語が苦手でも宣教師の道は開かれていますよ(笑)。



誌面中央 / 取材班の無茶振りに沖縄のかチャーシーを踊る山城宣教師。



01/ 春日教会(福岡)での洗礼式の様子。(写真は本人提供)



02/ 牛深キリスト教会(熊本)にてメッセージのご奉仕に当たられる山城宣教師。



10月23日(金)
矢吹大介・揚子元宣教師

12月11日(金)
関本英樹・美奈子宣教師

2月12日(金)
山城良美宣教師

4月9日(金)
丸山陽子宣教師

開 MISSION POSSIBLE REPORT 催レポート 2020.10.23▶12.11

海外伝道部初オンライン企画

年10月23日(金)、第三回目のミッション・ボッヂブルは新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から海外伝道部初の試みとして、オンラインサービスの『ズーム』を使いました。このイベントで、海外の第一線で働くおられる宣教師と直接お話をし、共に祈り、もっと宣教師や宣教の地を身近に感じていただきます。

矢吹元宣教師夫妻をゲストにお招きし、アメリカ邦人宣教の宣教報告と、聖書からメッセージを語りました。途中では、矢吹先生ご夫妻の宣教の働きが終えられたことに感謝の意を表し、サプライズでケーキが登場する楽しい一幕もありました。

その後、数人ずつでグループを作り、海外伝道部員がコーディネートするなか、スマートフォンでお交わりのときを持ちました。オンライン集会の一つの形として、とても恵まれたひとときを持つことができました。

昨年10月23日(金)、第三回

段なかなか会えない全国の教会の兄弟姉妹たちと交わる時間を持ちました。
第五回目のミッション・ボッヂブルは2月12日(金)を予定しております。今回は山城良美短期宣教師をお招きします。詳しい内容は各教会にお送りしておりますポスターをご覧ください。たくさんのみなさまの参加を海外伝道部一同、心よりお待ちいたしております！
お申込み方法▼電話かメール
080-4031-1668
(エモニ、チュアめぐみ師)

お申し込みはお早めに!!

2021年2月12日(金)
第5回Mission Possible
ゲスト:山城良美短期宣教師

2021年4月9日(金)
第6回Mission Possible
ゲスト:丸山陽子宣教師



LINE
日本アッセンブリーズ・オブ・ゴッド教団
海外伝道部
今すぐお友だち追加！

イベントのご案内などお得な情報配信中！
右のQRコードを読み込んで簡単登録♪

海外伝道部のLINE
公式アカウント
お友だち募集中！